

la propuesta



ÁNGEL PERAL

►► Algunas imágenes de la muestra sobre la gran diversidad de paisajes naturales y gente que conforman Etiopía.

LA EXPOSICIÓN DEL FOTÓGRAFO ÁNGEL PERAL REFLEJA LA BELLEZA DE LAS ETNIAS Y LOS PAISAJES

Etiopía tiene también su cara amable

ANNA XANDRI
BARCELONA

Mostrar Etiopía de una forma menos amarga, distinta a la percepción que la mayoría de medios de comunicación describen es el objetivo que pretende el fotógrafo y viajero Ángel Peral Jódar con su exposición *Altra visió d'Etiopia*, que podrá visitarse hasta el 15 de enero en el Espai Gent Gran de la Esquerra de l'Eixample. Sus imágenes reflejan un recuerdo grato y bello de Etiopía: su tradición, su cultura, su manera de convivir, pero también de sobrevivir, ya que viven en una gran pobreza. De este modo, Peral consigue plasmar la cara amable de este país sin alejarse en lo más mínimo de la realidad.

En esta exposición, la naturaleza de los paisajes y la grandeza y cultura de su gente transmiten una mirada impresionante de esta región del mundo.

La cámara de Ángel Peral inmortaliza la variedad étnica que constituye una riqueza cultural insuperable, así como también todos

aquellos pequeños y no tan pequeños detalles, como anillos de latas o imperdibles que decoran los cuerpos de los etíopes. «Una decoración personal que destaca sobre otras muchas es la que llevan las mujeres de la tribu *Hammer*, ya que tienen con una mezcla de grasa y colorante ocre rojizo el cabello finamente trenzado», comenta el fotógrafo.

Es interesante también visualizar los bailes típicos acrobáticos de los *Welaíta*, la danza de los hombros, mejor conocida como *Esketa*, y el teatro de los grupos étnicos de *Gamo* y *Gofa*. La música de estos pueblos también es muy diversa. Las melodías folclóricas mezcladas con copta o sacra, o bien con un estilo más

popular, interpretadas con instrumentos típicos del país como el *Krar* (especie de guitarra de cinco cuerdas) o el *Masengo* (tipo de violín de una sola cuerda) son las más comunes de este territorio.

Etiopía es un país ecológicamente muy virgen y rico. Los retratos de esta exposición captan una infinidad de rincones de sabana di-

versa, selva tropical y pradera espesa, lugares donde los autóctonos viven su día a día habitual.

La visita a esta muestra brinda una gran oportunidad para poder contemplar la riqueza del tercer país más poblado de África, una riqueza natural y espiritual que va más allá de los pésimos factores económicos que atormentan a los etíopes.

Para Ángel Peral, lo importante es recordar todas aquellas cosas hermosas que desprende Etiopía, rememorar ese lugar como una región bella, sin descuidar las precariedades por las que debe pasar la población etíope, pero sobre todo tener en cuenta que existen lugares en el mundo donde factores como la pobreza o la insalubridad no son los únicos existentes, y que a pesar de ellos, sus habitantes pueden dibujar una sonrisa de felicidad en sus caras. ■

►► Espai Gent Gran Esquerra de l'Eixample. Rosselló, 78. De lunes a viernes, de 10.00 a 13.00 y de 16.00 a 20.00 horas. Entrada libre.

